

# EduSaT, les activités d'une association établie à Vernier

La Ville de Vernier consacre environ 4% de son budget à la coopération internationale. Voici le récit d'une association ayant reçu le soutien de Vernier.

Depuis sa création en mars 2006, EduSaT – Education et Santé pour Tous – a pu réaliser plusieurs projets au Burundi, un petit pays d'Afrique orientale.

## L'école primaire de Mugirampeke

Le premier de ces projets, soutenu par la commune de Vernier et d'autres communes de l'agglomération genevoise, a vu la construction d'une école primaire de six classes au village de Mugirampeke, dans une zone située au nord du pays, à l'écart des voies de communication. L'école a été inaugurée en octobre 2008. A notre visite en avril 2010, cette école était fréquentée par 580 élèves et la commune voulait construire deux classes supplémentaires pour accueillir les plus jeunes écoliers sans surcharger les classes. L'école fonctionne déjà sur le mode de la double vacation : les élèves sont répartis en deux groupes, qui reçoivent l'enseignement soit le matin, soit l'après-midi. A l'automne 2010 s'achèverait la mise en service de deux citernes qui recueillent l'eau de pluie tombant sur les toits, pour le nettoyage des classes, l'hygiène et les travaux de jardinage.

## Dortoir des filles du Lycée de Gatara

Par la suite, EduSaT a permis l'achèvement d'un dortoir pour les filles

du Lycée de Gatara, dortoir qui avait été construit à l'initiative et avec les contributions des parents d'élèves. Ce dortoir a été entouré d'une clôture, et une citerne recueille les eaux du toit. Les travaux ont été achevés à la fin septembre 2009.

## Centre de santé de Kibaribari

Dans la même commune de Gatara, nous avons financé un projet élaboré par les autorités communales et construit un centre de santé à Kibaribari, un endroit écarté, où ce centre, inauguré en avril 2010, dessert une population de 65'000 habitants qui ne disposaient d'aucun service de santé publique.

Le centre de santé de Kibaribari est dirigé par un infirmier-chef, assisté d'un laborantin, de deux infirmiers et d'une sage-femme. Le centre offre des

consultations et traitements ambulatoires, l'éducation de santé, le conseil en planning familial et les consultations prénatales.

Voici le bilan des trois premiers mois de fonctionnement du centre de santé (avril-juin 2010) :

3'485 consultations
112 accouchements
200 vaccinations
12 hospitalisations
100 consultations prénatales
28 consultations postnatales

Pour le mois d'octobre 2010, les statistiques d'activité sont les suivantes :

2'284 consultations
15 accouchements
205 vaccinations
43 hospitalisations
120 consultations planning familial
402 Traitements malaria



Inauguration du centre de santé. Selon le recensement de 2008, 45% de la population burundaise a moins de 15 ans.

Ce centre de santé porte le nom de Brigitte Saïd-Crettol, membre fondatrice d'EduSaT. Brigitte a été la force vive et la secrétaire de notre association, de sa fondation jusqu'au début de l'année 2009, quand la maladie qui devait l'emporter ne lui permit plus de poursuivre ses activités. Sa sœur Myriam et son frère Roger étaient présents à l'inauguration, où ils lirent un message de leur mère.

## Les projets futurs

Nous voulons soutenir deux projets pour l'année 2011 : un atelier professionnel à Nyabiraba au Burundi et une crèche à Salvador de Bahia au Brésil. Ces deux projets sont nés de relations personnelles suivies de membres d'EduSaT avec des membres de communautés religieuses.

## L'atelier professionnel de Nyabiraba

Une congrégation de sœurs franciscaines établie au Burundi dans une zone défavorisée du centre du pays veut améliorer les conditions d'existence des femmes des environs. Ces religieuses ont reçu une formation de couturières et brodeuses en Italie et peuvent assumer la formation de jeunes filles et femmes à ces professions. Elles veulent ainsi donner une activité rémunératrice à ces jeunes personnes, ce qui est très important dans une zone où l'économie n'offre pas d'emplois.

Nous avons décidé de soutenir ce projet pour un montant qui correspond à la construction d'une des quatre salles de formation prévues.

## La crèche des favelas de Salvador de Bahia au Brésil

Une communauté franciscaine italienne mixte, la fraternité franciscaine de Béthanie, entretient depuis plusieurs années des relations avec



Citerne et maternité (arrière-plan).

Salvador de Bahia et les milieux s'occupant des habitants des favelas, ces bidonvilles qui regroupent les miséreux et les immigrés fraîchement arrivés des campagnes. Une douzaine de membres de cette communauté est partie en octobre 2010 pour occuper des bâtiments acquis depuis peu et les remettre en état.

Cette communauté projette d'offrir une filière de formation intégrale aux habitants des favelas voisines, filière allant de la crèche aux ateliers de formation professionnelle. La première étape est l'ouverture d'une crèche pour enfants en bas âge, en demandant aux mères de ces enfants de participer à tour de rôle à la garde, ce qui permet de leur prodiguer conseils et éducation. Ces personnes vivent dans une société où les structures familiales normales sont

inexistantes, du fait de la pauvreté et de la politique délibérée des colons esclavagistes des anciens temps.

## Remerciements

Au nom de tous ceux qui ont bénéficié de votre générosité, EduSaT remercie la commune de Vernier et ses habitants et espère qu'ils voudront bien continuer à nous accompagner dans nos nouveaux projets.

Murakoze – muito obrigado – merci.

EduSaT - Education et Santé pour Tous  
Case postale 584  
1214 Vernier  
EduSaT: <http://edusat.org/>